

# INFORMATION

5.-6. Mai 2023

## Einladung zum Fachforum Internationale Jugendarbeit

### **Inspiration, Vernetzung, Austausch**

Die internationale Jugendarbeit ist eine wichtige Säule der Jugendarbeit. Sie dient der Persönlichkeitsentwicklung, der politische Bildung und wird als eine der wichtigen Antworten auf aktuelle Herausforderungen unserer Gesellschaft gehandelt.

Der Bayerische Jugendring bietet mit dem „Fachforum Internationale Jugendarbeit“ eine Plattform, die haupt- und ehrenamtliche Akteur:innen und Praktiker:innen der Internationalen Jugendarbeit auf bayerischer Ebene zusammenbringt. Ziel ist die Vernetzung untereinander, inhaltlicher Austausch und Weiterentwicklung der Angebote durch verschiedene Inputs.

### **Zielgruppe**

Das Fachforum richtet sich an Fachkräfte der internationalen Jugendarbeit, die

- die mit jungen Menschen international unterwegs sind
- sich mit anderen Praktiker:innen vernetzen und austauschen wollen
- fachliche Expertise zu Förderung und Methoden einholen möchten
- ihre Maßnahmen weiterentwickeln wollen
- internationale Jugendarbeit in Bayern aktiv mitgestalten wollen
- neue Akteur:innen der internationalen Jugendarbeit sind und noch Orientierung suchen
- nach der Pandemie die Arbeit wieder aufnehmen wollen

### **Programm:**

- Politisches Gespräch “Immer noch und grade weil! - Perspektiven Internationaler Jugendarbeit in Bayern“
- Workshops zu den Themen Friedenspädagogik, Politische Bildung, Diversity-Ansätze und Umgang mit psychischen Belastungen bei internationalen Maßnahmen
- Sharepoint zu den Themen Methoden, Formaten, Förderung und Wissenschaftliche Erkenntnissen im Feld Internationaler Jugendarbeit
- Open Space und Raum für Austausch und Vernetzung

**Organisatorisches:**

Die Veranstaltung findet von Freitag 14.00 Uhr bis Samstag 16.00 Uhr im Kolping Ausbildungshotel St. Theresia in München statt.

Die Teilnahmegebühr beträgt 50 Euro. Fahrtkosten werden nicht erstattet.

Anmeldeschluss ist der 24. April 2023

[Anmeldung](#)

Das Fachforum wird vorbereitet und durchgeführt von einem Vorbereitungsteam aus Referentinnen des Bayerischen Jugendrings, des Bezirksjugendring Mittelfranken und der Evangelischen Jugend Bayern.

Der BJR versteht sich als Organisation, die die gesellschaftliche Inklusion fördert und Angebote für alle Menschen macht. Wenn Sie für die Teilnahme bestimmte Hilfsmittel benötigen (DGS-Dolmetscher, barrierefreies Zimmer etc.), schreiben Sie uns an.